

EL FERROCARRIL.

PERIODICO GENERAL.

Sale una vez á la semana.
Se insertan avisos á precios módicos.

San José, Enero 17 de 1879.

Vale diez centavos el número

J. FULGENCIO GARRANZA,
EDITOR RESPONSABLE.

AGENTES.

SAN JOSE. Imprenta de la Paz.
CARTAGO. Victoriano Rivera.
ALAJUELA. Joaquin Sibaja M.
HEREDIA. Cleto Gonzalez, hijo.
PUNTARENAS. José L. Gallegos.
SAN RAMON. Alejandro Cardona.
LIMON. Hilario Escobedo.

DIRECTORIO.

A. H. L. Maduro. Calle del Comercio. N. 1 Occidente.
Botica de Carranza. Calle del Comercio. N. 5 Occidente.
Relojeria de Fournier. Calle del Comercio. N. 7 Occidente.
Barberia de M. Peralta. Calle del Comercio. N. 9 Occidente.
Establecimiento de la Esperanza. Calle del Comercio. N. 15 Occidente.
Esquivel y Hermanos. Calle del Comercio. N. 17 Occidente.
Botica de la Plaza Nueva. Calle del Comercio. N. 43 Occidente.
Jaime Güell. Calle del Comercio. N. 20 Occidente.
Lic. Juan J. Ulloa. Calle del Comercio. N. 29 Occidente.
J. Fedr. Lahmann. Calle del Comercio. N. 2 Occidente.
Sastreria de Juan W. Valenzuela. Calle del Comercio. N. Occidente.
Gonejo y Echavarría. Calle del Comercio. N. 11 Occidente.
Hotel Frances. Calle del Comercio. N. 18 Occidente.
La Central. Sastreria. Calle del Comercio. N. 2 Oriente.
Relojeria de V. Garcia. Calle del Comercio. N. 4 Oriente.
A. Turret. Calle del Comercio. N. 8 Oriente.
Relojeria Suiza. Calle del Comercio. N. 9 Oriente.
J. Duprat y C. Calle del Comercio. N. 10. Oriente.
Botica Central. Calle del Comercio. N. 12 Oriente.
Hubbe y Hernandez. Calle del Comercio. N. 13. Oriente.
P. Manau y C. Calle del Comercio. N. 11 Oriente.
Brenes y Echandi. Calle del Comercio. N. 13 Oriente.
Juan Knorr. Calle del Comercio. N. 20 Oriente.
Banco de la Union. Calle del Comercio. N. 19 Oriente.

Banco Anglo-Costaricense. Calle del Comercio. N. 22 Oriente.

M. Lujan. Corredor Jurado. Calle del Comercio. N. 21 Oriente.

A. Raphael. Corredor Jurado. Calle del Comercio. N. 27 Oriente.

H. Tournon y Ca. Calle del Comercio. N. 37 Oriente.

M. J. Carranza. Agrimensor. Calle del Comercio. N. 43 Oriente.

Lic. D. J. Vargas M. Calle del Comercio. N. 41 Oriente.

J. Duran. Calle de la Catedral N. 2 Sur.

Botica del Aguila. Calle de la Catedral N. 5 Sur.

Botica del Comercio. Calle de la Catedral N. 6 Sur.

D. Quezada. Calle de la Catedral. N. 14 Sur.

Sastreria de Paris. Calle de la Catedral. N. 11 Sur.

Libreria Española. Calle de la Catedral. N. 3 Sur.

André y Castro. Calle de la Catedral. N. 2 Norte.

Fernandez y Tristan. Calle de la Catedral. N. 3 Norte.

Manuel J. Carazo. Calle de la Catedral. N. 6 Norte.

Sastreria de J. A. Masegosa. Calle de la Catedral. N. 9 Norte.

Botica del Leon. Calle de la Catedral. N. 10 Norte.

Barberia de Antillon. Calle de la Catedral. N. 12 Norte.

Relojeria de J. Portuguez. Calle de la Catedral. N. 13 Norte.

Dr. Salvador Jimenez. Calle de la Catedral. N. 13 Norte.

Relojeria de Mercedes Calvo. Calle de la Catedral. N. 15 Norte.

Barberia de J. Guzman. Calle de la Catedral. N. 18 Norte.

Pulperia del Carmen. Calle de la Catedral. N. 20 Norte.

Lic. Marcelo Brenes. Calle de la Catedral. N. 22 Norte.

Dr. R. Machado. Calle de la Catedral. N. 25 Norte.

Hotel Victor. Calle de Carrillo. N. 39 Oriente.

Cálos Duran. Doctor en Medicina. Calle de Carrillo. N. 15 Oriente.

Lic. Manuel Felipe Quiros. Calle de Carrillo. N. 5 Oriente.

Otoniel Pinto. Doctor en Medicina. Calle de Carrillo. N. 3 Oriente.

Lic. José Monge Reyes. Calle de Carrillo. N. 5 Occidente.

Lic. Ascencion Esquivel. Calle de Carrillo. N. 8 Occidente.

J. R. Baza Doctor en Medicina. Calle de Carrillo. N. 3 Occidente.

Cruz Alvarado. Lic. en Medicina. Calle del Cuño. N. 31 Oriente.

Dr. Antonio Cruz. Calle del Cuño. N. 5 Occidente.

Dr. Uladislao Duran M. Calle del Correo. N. 19 Norte.

Dent. Alfaro y Ca. Calle de la Universidad. N. 9 Occidente.

Barberia de "Los Tres Amigos." Calle del Correo. N. 2 Norte.

I. Levckowich. Calle del Correo. N. 5 Sur.

G. Thompson y Ca. Calle del Correo. N. 7 Sur.

Botica Francesa. Calle del Correo. N. 18 Sur.

Libreria de S. Ureña. Calle del Correo. N. Sur.

Libreria y Barberia de J. Montero. Calle del Correo. N. 24 Sur.

Botica de Saenz. Calle del Correo. N. 42 Sur.

E. Michaud. Doctor en Medicina. Calle del Correo. N. 44 Sur.

Andrés Saenz. Lic. en Medicina. Calle del Correo. N. 46 Sur.

La Voileta. Botica del Dr. P. J. Valverde. Calle del Seminario. N. 29 Occ.

Schroeter y Ca. Calle del Seminario. N. 1 Occidente.

Lic. José Rodriguez. Calle de la Universidad. N. 26 Oriente.

Almacen Frances. Calle de la Universidad. N. 24 Oriente.

A. Morrell y Ca. Calle de la Universidad. N. 4 Oriente.

ANUNCIOS.

La Independencia

Con este nombre acaba de abrir el infrascrito un establecimiento de Pulperia y Vinateria, en la Calle de la Catedral N. 15 Norte, frente á la Iglesia del Carmen, donde ofrece al público un completo surtido de artículos frescos; como tambien pronto y esmerado despacho.

San José, Diciembre 5 de 1878.

FRANCISCO LASCARES.

Traslacion.

La Relojeria de Mercedes Calvo se ha trasladado á la Calle de la Catedral, contiguo á la Pulperia de la Independencia, donde se ofrece componer toda clase de

relojes, cajas de música, máquinas de coser, etc., etc.

San José, Diciembre 5 de 1878.

El Irazú.

Almacen de provisiones alimenticias, de Jaime Güell.

Las bodegas de este hermoso buque; digo Almacen, se hallan provistas de un gran surtido de provisiones de España, California, Estados Unidos, Inglaterra y Francia. Se acaban de recibir y se están recibiendo buenos y abundantes artículos alimenticios; precios lo mas barato posible, entre el gran surtido se encuentran sardinas gallegas prensadas, aceitunas sevillanas reinas; semillas de hortaliza y de flores las mas frescas, harina de maiz homeni americana, bacalao, cebollas, garbanzos, pezcaditos, carnes, legumbres, galleta fina, & & Jaime Güell.

La Imprenta de la Paz se ha trasladado al local que ocupaba antiguamente, en los bajos de la casa de Don Joaquin Alvarado.—San José, Diciembre 16 de 1878.

A los padres de familia.

Tengo mi establecimiento de enseñanza primaria en la casa que está contigua y al Oeste del Seminario; en el cual daré lecciones, desde el 7 de Enero proximo, de los ramos siguientes: Lectura, Escritura, Doctrina cristiana, Historia sagrada, Aritmética, Gramática castellana, Geografía, Gimnasia é Inglés.

Cuento, para la trasmision de las materias ya mencionadas, con la cooperacion de personas idóneas; y espero que, con sus instrucciones contribuyan á que se aprovechen los niños que se me encomiendan.

Para mas condiciones háblense con

DOLORES MORALES.

San José, Diciembre 26 de 1878.

EL FERROCARRIL.

Algunos rumores circularon en dias pasados en los cuales se afirmaba que los otros Estados Centroamericanos se prevenian contra esta República.

Ni los periódicos, ni publicaciones oficiales afirman nada sobre este particular, así es que hoy por hoy todo es falso, y creemos que no pasará de rumores.

La única República que si pudiera hacerlo, lo haría, sería la de Guatemala; pero traer la guerra á Costa-Rica no es lo mismo que llevarla á las sucursales del Salvador y Honduras. Además, los recursos y la difícil posicion en que se encuentra el Presidente de aquella República no se lo permitirán nunca.

Para lanzar un pueblo contra otro se necesitan, además de todos los posibles que requiere la guerra, un motivo que justifique esta, por lo que se puede deducir que en caso de que hubiera amenazas de parte de las otras Repúblicas, Costa-Rica puede dormir tranquila como hasta aquí, concreta á sus trabajos, que es en lo que cifra su porvenir y su riqueza. El Ferrocarril no se ha descuidado un momento; recibe materiales por el Limón, y los trabajos se adelantan con asiduidad.

Los informes de la ruta "Fuentes" son los mas favorables hasta hoy.

Ningún temor fundado puede interrumpir la marcha del progreso; y el carácter pacífico del gobernante que hoy rije los destinos, es una garantía para la paz de la República.

CRONICA.

La abundancia de materia nos hará por esta vez ser un poco lacónicos en nuestra crónica, no obstante los diversos hechos que teniamos de que hablar.

Ha comenzado á dar sus primeras funciones el Sr. Chiarini.—Esta espléndida Compañía está recomendada por todas las publicaciones de los diferentes países del globo donde ha trabajado.—En lugar de nuestro encomio, será mas bien objeto de admiracion.

La hermosa tienda donde trabaja es bastante espaciosa y cómoda para una numerosa concurrencia.—La suertes ejecutadas por los diferentes individuos han sido frenéticamente aplaudidos, pues jamas se habian visto ni se esperaban ver en un país como el nuestro.—Los caballos perfectamente educados hacen cuanto es posible enseñar á un animal de esta naturaleza, hasta danzar sin perder el compás, que es cuanto se puede decir.

El hombre sin huesos fué generalmente admirado, y mas que todos los habilísimos equitadores y acróbatas que no dejaron que desear en el arte. Finalmente, fué muy aplaudido el arrojado del Domador de fieras, el cual demostró "cuanto puede la inteligencia humana sobre la fuerza bruta."

Respecto á la Reina del aire insertamos con gusto lo que ha dicho un acreditado periódico de Arequipa:

"LA REINA DEL AIRE.—Razon tuvieron los que apellidaron así á la hermosa acróbata Señorita Zara Fergus que actualmente funciona en el Circo Chiarini.

Pocas veces hemos visto mas agilidad, pericia y elegancia para trabajar en el trapecio, sin asirse de los cables laterales y manteniéndose de pié con solo el equilibrio.

Pruebas hace que arrancan al público frenéticos aplausos que por cierto, no son premio suficiente á los esfuerzos de la artista.

La reina del Aire, además de su gran posesion en el arte posee para cautivar á los que la contemplan una belleza sorprendente y una afabilidad bien

retratada en su risueño semblante.

Para unos tiene miradas de fuego de esas que queman el alma, para otros, una sonrisa encantadora; y en fin, los tesoros de su coquetería no se agotan, cuando tratan de corresponder el entusiasmo que los concurrentes de ambos sexos muestra por ella.

El que siente fastidio, desesperacion ó tristeza en el alma, males que reclaman un oportuno remedio dirijase al Circo Chiarini y la Sara Fergus avivará sus esperanzas, resucitará su fé si la tiene muerta é infiltrará en sus corazones, dulces placeres y sueños embriagadores."

Hemos sabido que el Sr. Chiarini dará una funcion el Sábado 18 del corriente, que principiará á las tres de la tarde.

* * *

El Circo de San José dió una lucida y variada funcion el Domingo próximo pasado. La rebaja de precios ha demostrado á la Empresa que este es el mejor modo de sostener una diversion por largo tiempo y quizá con mayor utilidad.

REMITIDOS.

Filantropía.

Tenemos muchos adelantos en este ramo; tenemos una Sociedad de beneficencia; un Hospicio de enfermos incurables; no mencionando nuestro Hospital, y bien provistos todos estos Hospicios por medio de estas caritativas sociedades; pero tenemos otras necesidades bastante tristes: me refiero á los pobres vergonzantes; no dudo que hayan manos caritativas que sin ninguna ostentacion hagan subir á la patria celestial sus preciosas ofrendas; pero, como es tanta la indigencia que si visitamos los hogares de estos infelices, hallariamos á una pobre viuda rodeada de una numerosa familia, que no le es suficiente su trabajo para su alimento cotidiano. Allí hallareis á una pobre anciana que no tiene un pan con qué alimentarse; allí vereis á una infeliz madre

vertiendo lágrimas, rodeada de sus tiernos hijos, amenazada de un acreedor para despojarla de su triste habitacion por una deuda que tuvo necesidad de contraer su infeliz esposo para socorrer sus necesidades para el alimento de su familia: sería cansar á los lectores manifestar las tristes circunstancias que hoy se ven.

X.

Discurso

pronunciado por el joven bequista Isidro Marin al recibir en el Instituto Nacional el grado de Bachiller en Artes

Señor Rector, Señores:

Ahora que mi corazón está lleno de una alegría inefable, ahora que puede poner mi pié en el primer peldaño de la escala de la ciencia, permitidme que tome la palabra, no para hacer una disertacion filosófica, sino para admirar y decantar á los dos caudillos de la Filosofia moderna—Bacon y Descartes.

No haré la apología de ellos, pues ¿qué apología, cuando no la necesitan y de ellos se puede decir como de Dios, son conocidos por sus obras?

Bacon fue como el precursor de Descartes, el que con sus escritos preparó el triunfo del filósofo francés. Bacon, descubridor, no inventor, del método inductivo, fué el que abrió la puerta á la física experimental, el que despreciando toda la teoría silogística de Aristóteles, tan de boga en la edad media, indujo á los hombres á que observasen y esperimentasen; el que echó los cimientos sobre que Descartes habia de levantar el edificio filosófico moderno—el racionalismo.

Bacon, se dice, hacia la guerra á quien él llamaba el tirano de las inteligencias; á Aristóteles; pero es increíble; un hombre de tanto discernimiento hablaba contra el abuso del silogismo, no contra el autor; se debe atacar el abuso de las cosas, no ellas en sí.

Sería lo mismo que si yo atribuyera á la Religion Cristiana los abusos que de ella hizo el cruel y supersticioso Felipe II, ó adjudicara á ella las guerras de religion en Francia ó las encarnizadas de Alemania; cuando bajo el blanco velo de la Religion estan cubiertas las negras pasiones de la ambicion, del egoismo ó del pillaje de algunos príncipes.

Bacon no podia atacar á Aristóteles; porque Aristóteles fué un Bacon. El filósofo inglés descubrió la induccion como el griego el silogismo. El inglés enseñó un modo de pensar en su "Novum Organum" como el griego habia enseñado en su "Organum."

Bacon consideró que la filosofia era la prima: a de las ciencias; pero Bacon... ah! Bacon no habia nacido para hacer la revolucion. El hizo el hilo de

Ariadna, pero no era el Teseo destinado á matar el monstruo de la rutina en el intrincado laberinto de la escolástica. Ya re ve, Bacon era físico y no mas que físico; para llevar á cabo esa empresa se necesitaba la cabeza de un matemático.

Era imposible, Bacon despreciaba las matemáticas, esa ciencia que da madurez á los cerebros mas tiernos; y no se puede ser filósofo, ni siquiera lógico, sin ser buen matemático.

Estudiese la Geometría, y se verá allí la lógica mas severa empleada en las demostraciones, el método sintético, los sistemas indestructibles, las verdades desnudas. Véase el Algebra, y se hallará el modelo más acabado del método analítico, del mismo Bacon; la induccion. Estúdiense calculo infinitesimal, y aplíquese á la Astronomía, y se verán comprensibles las maravillas del Criador, hasta el extremo de decir un matemático, sin ser herético, como dijo Zwinglio al contemplar la cristalina nieve de los Alpes bañada por el sol: Mirad á Dios en sus obras, ved los Alpes coronados de nieve, conocedle. El no necesita de templos, ni de imágenes de yeso, pues que El lo prohibió en sus mandamientos. Cada hombre tiene en su alma un templo; estúdiense esa alma, y se conocerá como está vinculada con el Se. Omnipotente.

(Continuaré.)

A Valerio Dingomar.

En la mañana: Febe en el oriente
Su refulgencia en profusion derrama,
Y se poetiza el terrenal planeta,
Y se engrandece el corazon en calma.

La flor silvestre Céforo besando
Al Cielo lleva su inmortal fragancia,
Y Dios la mira y la bendice ufano,
Y en ella al bardo inspiracion le manda.

La noche recojiendo su ropaje
Hacia otros mundos tétrica se lanza,
Y aquí yo pulso mi laud contento
De la luz en la inmensa catarata.

Aquí mis horizontes son las selvas
Que del Diluvio el hálito derraman,
Y la aveilla con su arpejo ahuyenta
Recuerdos que me abruma y acibaran

Sereno el Cielo á cada instante miro
Como una eterna portentosa lápida,
Por inscripcion teniendo el scl ardiente
Y matizadas nubes por guirnaldas.

Aquí se ensancha el corazon humano
Del matinal ambiente con las ráfagas,
Aquí en socioego resbalar yo siento
En dulce vibracion las horas plácidas.

Aquí tranquilo arrancarias, amigo,
Notas divinas, sin cesar de tu arpa,
Tú que en el fondo de tu mente llevas
La inspiracion del Tasso y de Petrarca.

La música del rio alegre tanto
Al ver rodando sus corrientes rápidas,
Que en óptica ilusion miro de subito
Sonreír en sus pliegues mi esperanza.

En fin, Valerio, cuando el sol declina
Y el ave hiende con serenas alas
Las áureas nubes que en el éther rielan
Yo siento paz y regocijo en mi alma.

La noche viene...y el Querub divino
Tachona el cielo de fulgentes lámparas,
Apareciendo entre anchuroso halo
La quieta Euna con su lumbre palida.

Todo en conjunto es un Elisio el campo
De la belleza y del placer morada,
Donde la vida del mortal, Valerio,
No apura el cáliz de dolor y lágrimas.

Aquí se ensancha el corazon humano
Del matinal ambiente con las ráfagas,
Aquí en socioego resbalar yo siento
En dulce vibracion las horas plácidas.

Río de Lagartos, Setiembre 5 de 1878

CELIN TORO.

INSERCIÓN.

Chinandega, Diciembre 6 de 1876.

Sr. D. Enrique Guzman.
Granada.

Muy Sr. mioy amigo:

(Continúa.)

Carrera volvió de Méjico y entró á Guatemala: D. José Francisco Barrundia, D. Bernardo Escobar, D. Manuel Irungarai, D. Manuel Pineda Mon, un Galvez Irungarai, los Generales Nuño, y no recuerdo que otros, que habian tomado parte activa en la caída de Carrera se retiraron al Salvador; pero en Guatemala quedaron multitud de individuos que no la habian tomado menor y entre ellos Don Juan Antonio Martínez que entró á ejercer el Gobierno cuando Carrera se fué á Méjico.—No temieron ser fusilados sin embargo de que el General Carrera no hablaba de la inviolabilidad de la vida humana como los liberales.—Carrera puso presos en el Castillo al referido Sr. Martínez, á D. Manuel Larrave, á D. Mariano Trabaino y dos ó tres mas cuyos nombres no recuerdo.—Al primero que era uno de los mas ricos capitalistas de Guatemala, le impuso \$8,000 de empréstito, á Trabaino y Larrave \$3,000 á cada uno, y se les dejó libres.—A nadie fusiló ni expulsó, ni apaleó. ¿Puede compararse esta conducta con la del General Barrios?—Dudo que U. me conteste afirmativamente.

En el párrafo 10 de su carta que contesto, dice U. que la Dictadura de Guatemala es obra de los católicos de Centro-América.—Comprendo que U. ha querido decirme que si en Guatemala se hubiera establecido en 1839 un Gobierno mejor que el que existió desde aquel año hasta junio de 71, no habrían llegado al poder ni García Granados ni Barrios; pero esos católicos tambien pueden decir á U. que el Gobierno de 30 años fué obra de los llamados liberales. Ellos triun-

faron completamente en 1829.—Expulsaron centenares de hombres, muchos de ellos tan instruidos, que honraron á Centro-América en el exterior.—Los conventos de frailes fueron saqueados, las haciendas, entre las cuales estaba San Jerónimo con cuyo valor pudo haberse pagado la deuda federal dejando un sobrante de cien to de miles de pesos, se vendió á un extranjero por \$200,000 de bonos federales que estaban á bajo precio porque no se admitian en pago de derechos; pero ciertos funcionarios de elevada categoría recibieron una suma en dinero que fué á su bolsillo particular.

Esos conventos y haciendas que una vez quitados á sus legítimos dueños, debieron declararse propiedad de la Nación, pues miles de fincas del Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa-Rica se hallaban gravadas en favor de ellos, se declararon pertenecer al Estado de Guatemala.—Así el Jefe D. Mariano Galvez derrochó durante siete años, como lo hizo el General García Granados que en una noche perdió jugando á los dados \$50,000, y como lo hace el actual Dictador.—Desdichada la Nación donde el Primer Magistrado pasa la noche jugando juegos de azar. Esto me trae á la memoria lo que ocurrió en un Congreso Norteamericano. Se ocupaba de la eleccion de Presidente con motivo de no haber habido eleccion popular. Uno de los Representantes votó por un individuo á quien juzgó merecedor de tan alto puesto: otro Representante dijo: no debeis votar en esa persona.—¿Y por qué? preguntó aquel.—Porque ha jugado á los dados, le respondió el otro. Entonces el que habia dado el voto dijo: si se me prueba que ha jugado á los dados retiro el voto que he dado.—Te este incidente ocurrido en la República un modelo, hacen caso omiso los liberales Centroamericanos; y sin embargo, no es para echarlo en olvido. La hacienda de Anís que perteneció al Convento de los Dominicos la regaló el Dr Galvez al Coronel frances Raoul que luego la vendió y se fué á su patria.—Otra hacienda, la regaló á un vecino de Guatemala que tenia con él deferencias vergonzosas.

La Dictadura de Guatemala, Sr. Guzman, es obra exclusiva de los llamados liberales y no de los conservadores, así como el apareamiento del General Carrera fué indirectamente obra de ese mismo partido.

Bajo la Administración del Dr. Galvez, como he dicho antes, se arrebataron sus propiedades á la Iglesia. Una parte de esas grandes propiedades enriquecieron á unos pocos, y el resto sirvió para que una porcion de hombres corrompidos le dieran rienda suelta á sus pasiones. Entonces llegó á verse en Guatemala lo que en Paris bajo el inmoralísimo Luis XV;

bailes de hombres i mujeres completamente desnudos.—Si es verdad que tales bailes fueron promovidos por un agente diplomático extranjero, no es ménos cierto que los concurrentes eran de los partidarios del Gobierno.—Y estaba en el órden que aquel Gobierno procurara corromper á los ciudadanos, porque bien sabia que cuando la desmoralizacion es general, es cosa fácil esclavizar á los pueblos.—Con tal mira se hacian por la imprenta las publicaciones mas soeces al mismo tiempo que se mandó cerrar la imprenta donde se publicaba el periódico titulado "Don Anselmito," que denunciaba los abusos y los escándalos del Dr. Galvez; y eso que el Redactor del periódico era el Licdo. Antonio Rivera Cabezas uno de los liberales prominentes.—Se dió tambien el decreto de matrimonio civil, y se hacía todo lo que el partido rojo acostumbra hacer cuando está en el Poder. Trece contribuciones pagaban los Guatemaltecos bajo tan funesto Gobierno; y como la miseria habia llegado á su colmo y no podían satisfacerla, llegó el caso de que al proletario le embargaban sus instrumentos de labranza, se les reducía pues á la alternativa desesperante de perecer de hambre ó emigrar.—El odio contra tal Gobierno era tan intenso como general, y solo se esperaba un pretexto para la insurreccion.—El cólera morbus que atacó en Guatemala en los meses de Mayo hasta Setiembre de 1837, dió ocasion para que estallase la revolucion.

(Continuaré.)

RAFAEL CAMPOS.

VARIEDADES

Ahora no sé, pero en otros tiempos habia cortesanos tan necios y bajamente aduladores como aquel que preguntado por Luis XIV qué hora era, contestó: "La que V. M. ordene."

NOVISÍMAS BIENAVENTURANZAS.—Dice un gacetillero amigo nuestro:

Bienaventurados los tuertos porque solo ven el mundo por un agujero.

Bienaventurados los ciegos porque no lo ven por agujero ninguno.

Bienaventurados los que no leen ni escriben porque se ahorran calentamientos de cabeza.

Bienaventurados los que murieron antes porque no lloran con nosotros.

Bienaventurados los que vendrán despues porque se reirán á nuestra costa.

Bienaventurados los mancos porque tienen una mano ménos para hacer el mal.

Bienaventurados los que cojean porque ellos se mantienen en un pié.

Bienaventurados los zánganos porque de ellos es la colmena.

Bienaventurados los tontos porque se ahorran muchos trabajos.

